

# Dorfprojekt

Volkskunde ist ein Fach, das wir nicht nur theoretisch lehren möchten, sondern den Kindern als Erlebnis auch auf der emotionalen Ebene nahebringen möchten. Unsere Schule legt großen Wert auf die Vermittlung der Traditionen und des kulturellen Erbes der Ungarndeutschen.

Im diesem Sinn machen **die Viertklässler Jahr für Jahr in Geresdlak** einen Ausflug, **die Drittklässler** fahren immer wieder **nach Hajós**, wo die Traditionen noch im Alltag vorkommen.

Geresdlak passt sehr gut, weil in unserem Volkskundebuch „Schatztruhe“ alle Fotos und Bilder aus Geresdlak sind. Für die Kinder ist es sehr interessant, wie sie die Bilder aus dem Buch dort auf der Stelle erkennen.

Die Bewohner pflegen die Sitten und Bräuche der Ungarndeutschen noch immer. Vielfältige Ausstellungen sind erreichbar, die alle zu unseren Lehrinhalten passen.

## **Geresdlak:**

**Das Heimatmuseum** stellt ein typisches schwäbisches Bauernhaus aus dem 19.Jahrhundert vor.

Die Figuren der **Puppenausstellung** zeigen das damalige Dorfleben mit Lebensbilder.

In der **Ausstellung der Handarbeiten** haben wir wunderschöne Stickereien gesehen, die zu den Dekorationen und zum Alltagsgebrauch dienten.

**Die ausgestellten Kopftücher und Halstücher** gehörten ganz nah zum Volkstracht.

Im Mittelpunkt steht natürlich **das duftende Dorf aus Lebkuchen**, was die Einwohner selbst gemacht haben. Eine echte Touristenattraktion, die jedem den Atem anhält.

Natürlich die HEFEKNEDEL, die die Kinder selbst zusammenstellen und backen, geben die Krone.

### **Hajós:**

Ein typisches schwäbisches Dorf, wo sich ganz kuriose Sehenswürdigkeiten befinden.

Das ehemalige Jagdschloss von Maria Theresie funktioniert heute als ein Besuchszentrum.

Hajós ist ein Wallfahrtsort, die Geschichte der Maria- Statue finden die Schüler sehr interessant.

Die Kellerreihe ist auch ganz außergewöhnlich, es liegt 3 km entfernt von Hajós.

Die Projekte laufen immer sehr gut, sie machen den Kindern echt Spass.

So möchten wir das Projekt, wenn wir die finanzielle Möglichkeit von der Schule bekommen, in der Zukunft fortführen.







